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Газпром-Медиа – первая компания,  
внедрившая СЭД на новой платформе 
LanDocs 3 

В результате данного внедре-
ния оптимизированы бизнес-
процессы управления докумен-
тами, реализована интеграция 
ПО  LanDocs с  корпоративной 
системой Microsoft Dynamic 
Navision.

В рамках проекта были авто-
матизированы процессы по об-
работке входящей и исходящей 
корреспонденции, организа-
ционно-распорядительной, 
справочно-информационной, 

внутренней и  договорной до-
кументации, доверенностей. 
Основной целью проекта 
было повышение эффектив-
ности существующего дело-
производства, унификация и 
стандартизация процесса со-
гласования договорной доку-
ментации, а  также интеграция 
ПО  LanDocs с  ПО  Microsoft 
Dynamic Navision.

В результате проекта за-
казчик получил современный 
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продукт с  эргономичным ин-
терфейсом и с возможностью 
построения интеграционных 
решений.

Ирина Нестерова, Дирек-
тор Административно-хозяй-
ственной дирекции АО «Газ-
пром-Медиа Холдинг»: 

«Мы хотим использовать 
в  своей работе новейшие по-
лезные технологии, гаранти-
рующие эффективность до-
кументационного обеспечения 
бизнес-процессов предпри-
ятия. В  результате внедрения 
системы сотрудники компа-
нии отмечают существенное 
уменьшение «бумажного» до-
кументооборота. Также си-
стема позволяет обеспечить 
оперативный поиск информа-
ции и  увеличить скорость ин-
формационного обмена внутри 
организации. Переход на элек-
тронный документооборот 
предоставил руководству ком-
пании новые возможности для 
оперативного управления».

Серию интервью с предста-
вителями АО «Газпром-Медиа 
Холдинг» о данном проекте 
ждите в следующих выпусках.
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Павел Геннадьевич, какие 
впечатления от работы в СЭД?

Я сейчас вернулся со встречи 
и за 5 минут до начала нашего 
разговора успел обработать 
10  документов входящей кор-
респонденции, которые были 
завизированы сотрудниками 
нашего комбината. В  бумаж-
ном виде такой скорости до-
стичь невозможно. За  счет 
чего это обеспечивается? Ру-
ководителю для принятия ре-
шения попадают документы 
в  СЭД вместе с  необходимой 
информацией, в  том числе 
о том, кто над ним работал, — 
очень удобно.

Как вы пришли к решению 
внедрять СЭД и как вы ее вы-
бирали?

Любая информационная 
система  — это инструмент 
автоматизации уже существу-
ющих процессов. К  чести на-
ших специалистов по докумен-
тообороту нужно сказать, что 
процессы оптимизировались 
постоянно. Движение доку-
ментов осуществлялось с  са-
мого образования предпри-
ятия и  процессы развивались 
более чем 70  лет. В  какой-то 
момент встал вопрос о  пере-
ходе системы документообо-
рота от  бумажного формата 
к  электронному. Это было 
связано, в  первую очередь, 
с  необходимостью сведения 
к  минимуму возможного ис-
кажения информации в  доку-
ментах. Ведь производство хи-
мической продукции — крайне 
сложный процесс, уже в  силу 
того, что именно химическая 
отрасль является базовой для 
промышленности в  целом. 
В  ходе исполнения заказов 
образуется масса документов 
и даже, казалось бы, незначи-
тельный объем информации, 
упущенный в  них, ведет к  за-

держкам в  производственных 
процессах и  существенным 
материальным издержкам.

Немаловажным аргументом 
в  пользу перехода на  элек-
тронный документооборот 
стала и  имеющаяся на  сегод-
няшний день на  предприятии 
культура работы с  докумен-
тами и  поручениями. Когда 
я  говорю о  культуре, то  имею 
в виду ее носителей — людей, 
их отношение к  документам, 
понимание важности системно 
организованного документоо-
борота.

Наличие СЭД — одно из ба-
зовых конкурентных преиму-
ществ любой организации, 
которое открывает серьезные 
перспективы развития.

Мы проводили жесткий кон-
курс, рассматривали различ-
ные варианты, организовывали 
совещания с  поставщиками 
СЭД, детально рассматривали 
несколько систем и  оцени-
вали те преимущества, кото-
рые они могут дать. Под пре-
имуществами мы понимали 
оптимальное решение для те-
кущих задач автоматизации 
документооборота и  делопро-
изводства, а  также наличие 

По итогам внедрения в федеральном казенном предприятии «Алексинский химический ком-
бинат» мы подготовили серию статей: 3 взгляда на внедрение СЭД (со стороны руководства 
предприятия, функциональных заказчиков и исполнителей).

Первая статья, которой мы хотим поделиться с читателями: 

Интервью с исполнительным директором федерального казенного предприятия «Алек-
синский химический комбинат» Павлом Геннадьевичем Черенковым.

РУКОВОДИТЕЛЮ ДОСТАТОЧНО  
ТРЕХ КНОПОК В СЭД ДЛЯ ПРИНЯТИЯ 
УПРАВЛЕНЧЕСКИХ РЕШЕНИЙ!
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возможностей по  дальнейшей 
автоматизации. У  компании 
ЛАНИТ большой спектр реше-
ний и  готовых продуктов, ко-
торые подходят под наши тре-
бования и которые могут быть 
интегрированы с  имеющейся 
у нас IT-инфраструктурой. Нас 
интересовала возможность 
получения адекватных ответов 
на  актуальные вопросы кон-
курентной бизнес-среды в на-
шей отрасли. Это был ключе-
вой фактор выбора компании 
ЛАНИТ как поставщика  — мы 
увидели возможности раз-
вития системы электронного 
документооборота на  базе 
LanDocs под требования на-
шего предприятия и  рынка. 
Специалисты ЛАНИТ поняли 
это лучше других и смогли пре-
доставить необходимые нам 
инструменты и  возможности, 
разработали техническое за-
дание, предоставили план раз-
вития системы.

Еще одно большое преиму-
щество ЛАНИТ  — это люди. 
За  все время общения с  раз-
личными специалистами, в том 
числе с  партнерами ЛАНИТ, 
которые привлекались на про-
ект (их я  тоже воспринимаю 
как ЛАНИТ), я отмечал не про-
сто профессионализм, а  глу-
бокое понимание процессов. 
Мы, специалисты в  своей от-
расли, однозначно увидели, 
что вы — специалисты в своей. 
Убежден, что мы не ошиблись 
в  выборе поставщика реше-
ния, а по сути партнера. У нас 
всегда получается решать 
сложные задачи и  всегда ЛА-
НИТ идет на  встречу, ни  разу 
не было такого, чтобы ЛАНИТ 
не выполнил наши пожелания.

Как проходило внедрение, 
были ли какие-то трудности?

Наверно, технические за-
дания не  бывают идеаль-
ными и сейчас хочется внести 

какие-то правки и  изменения, 
но  нужно отметить, что спе-
циалисты ЛАНИТ сработали 
не просто как профессионалы, 
но и как психологи, поняв про-
блемы руководителей. На мой 
взгляд, была проделана вир-
туозная работа. В  результате 
в  техническое задание были 
заложены и  описание СЭД, 
и  возможности развития си-
стемы.

Также отмечу, что на нашем 
предприятии есть сотрудники 
с  опытом работы более 20–
30  лет, а  в  системе электрон-
ного документооборота задей-
ствованы все те, у  кого есть 
компьютер  — это 300  поль-
зователей (остальные сотруд-
ники работают на  производ-
стве). Основной трудностью 
мы видели сложность в  осво-
ении системы и предполагали, 
что процесс внедрения может 
затянуться на  несколько ме-
сяцев. Но  внедрение LanDocs 
прошло за  1  месяц, обуче-
ние  — за  1  неделю. Да, мы 
поставили сотрудников перед 
фактом, что теперь работа 
ведется через СЭД, и  руко-
водству комбината пришлось 
добиваться этого, в том числе 
на  личном примере. Конечно, 
на  протяжении месяца были 
вопросы в службы поддержки 
документооборота, но  в  по-
следнее время обращений 
нет  — сотрудники очень бы-
стро привыкли работать с до-
кументами в  электронной 
форме. Правильным было ре-
шением подготовить для про-
цесса обучения качественные 
информационно-методиче-
ские материалы, которые по-
зволили быстро вводить новых 
пользователей в  работу с  си-
стемой. Наш подход показал 
свою эффективность.

Из трудностей я  бы еще 
отметил то, что мы не  реали-

зовали возможность работы 
с  квалифицированной элек-
тронной подписью, и  сейчас 
она обойдется нам немного 
дороже. Я  бы рекомендовал 
государственным компаниям, 
которые планируют внедрение 
СЭД, сразу получать усилен-
ную квалифицированную элек-
тронную подпись во  внешнем 
удостоверяющем центре. Для 
нас это важно, так как связано 
с  законодательством  — в  су-
дах принимается только та-
кая подпись. Более того, такая 
подпись поможет нам перейти 
на новый уровень работы с до-
кументами и отказаться от жи-
вой подписи и печати вообще, 
оставить ее только на офици-
альных письмах и  поздравле-
ниях.

Каких результатов удалось 
достичь, соответствует  ли 
внедренное решение вашим 
ожиданиям?

Что касается эксплуатации, 
показатели по  экономике ав-
томатизации процессов мы 
получим в  конце года, но  уже 
сейчас понятно, что мы свели 
почти к  нулю количество по-
терь документов, а, соответ-
ственно, связанных с этим де-
нежных потерь.

Один из  важных эффек-
тов  — повышение исполни-
тельской дисциплины. Если 
раньше сотрудник мог просто 
сослаться на то, что документ 
в  процессе согласования по-
терялся, то  сейчас мы видим 
полную картину прохождения 
документа, каков его статус 
и  у  кого он на  рассмотрении. 
Мы обеспечили совместную 
работу с  документами, реа-
лизовали поэтапное согласо-
вание. На  каждый документ 
получается от  10  виз различ-
ных сотрудников. Здесь СЭД 
экономит не  только время, 
но и «ноги».
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Система позволяет от-
слеживать преобразование 
информации на  всех этапах 
и  контролировать, насколько 
качественно эти преобразова-
ния происходят, так как особое 
внимание при выборе системы 
мы уделили функциональности 
контроля исполнения поруче-
ний и отчетности.

Мы разграничили рабочие 
места по ролям и предоставили 
специалистам доступ только 
к  тому функционалу, который 
они используют, чтобы не  от-
влекать их. У  руководителей 

свой интерфейс. Конечно, им 
доступен весь функционал, но, 
по  сути, мы работаем с  огра-
ниченным количеством кно-
пок. Для меня есть конкретный 
результат — у меня три кнопки 
и я научился эффективно ими 
пользоваться! В  то  же время 
я  чувствую себя спокой-
ным, так как у  меня есть еще 
1000  кнопок, которые я  могу 
нажать при необходимости.

Поэтому хотелось  бы ска-
зать специалистам ЛАНИТ спа-
сибо:
1. за удобство интерфейса 

СЭД на базе LanDocs;
2. за то, что наших специали-

стов научили учиться;
3. за соответствие нашим пла-

нам развития.
Какие ваши дальнейшие 

планы по автоматизации?
Мы получили на  базе 

LanDocs не  только систему 
электронного документообо-
рота. Уже сейчас в  ней реа-
лизована часть функционала 
CRM. Более того мы — управ-
ляем проектами, благодаря 

возможности контроля испол-
нения поручений.

Документооборот  — один 
из  ключевых процессов 
на  предприятии, без которого 
невозможно представить эф-
фективную систему управле-
ния. Мы планируем развивать 
функциональность СЭД, по-
лучить больше возможностей 
по  управлению взаимоотно-
шениями с  контрагентами, 
а  в  дальнейшем  — внедрить 
систему бюджетирования. Все 
это закладывает мощную базу 
для автоматизации производ-
ственных процессов и внедре-
ния ERP-системы. Ну  а  мак-
симальный экономический 
эффект мы ожидаем от синер-
гии решений ЛАНИТ.

Если у  вас остались во-
просы по  данному проекту 
внедрения или нужна консуль-
тация перед началом внедре-
ния СЭД, вы можете задать 
их руководителю отдела вне-
дрения LanDocs Ваганову Ан-
тону Vaganov@lanit.ru

«Культура работы с доку-
ментами определяет, на-
сколько эффективно ве-
дется бизнес компании и 
насколько компания конку-
рентна на рынке. Внедре-
ние СЭД позволило нам 
свести к нулю количество 
потерянных документов. 
Мы стали тратить меньше 
рабочего времени на про-
цесс их согласования».

По ссылке www.landocs.ru/smi Вы сможете оставить заявку на интервью или под-
писать своих коллег на получение экземпляра нашего издания.
Также по ссылке представлен опросный лист, в котором Вы можете указать какие 
материалы будут Вам интересны.

Часто случается так, что вне-
дрение системы электронного 
документооборота не  приво-
дит к увеличению скорости об-
работки документов и к отказу 
от  бумажного документообо-
рота. В лучшем случае система 
структурирует хранение доку-

ментов, обеспечивает коллек-
тивный доступ к  информации 
и поиск документов.

Например, зачастую при 
внедрении СЭД не  адаптиру-
ются регламенты документо-
оборота, а  воспроизводятся 
сложившиеся процессы бу-

мажного документооборота. 
Также в  процессе эксплуа-
тации появляются новые за-
дачи и  потребности, которые 
не  стояли перед компанией 
на момент выбора СЭД. Новые 
требования могут диктовать 
новые отраслевые тенденции, 

10 ПРИЧИН ПЕРЕЙТИ НА LanDocs 3  
И ОДНА ПРИЧИНА НИЧЕГО НЕ МЕНЯТЬ
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меняющееся законодатель-
ство, новое руководство ком-
пании, которое ставит перед 
бизнесом такие задачи, как:
•	 увеличение скорости ра-

боты пользователей;
•	 увеличение скорости и  со-

блюдение процедур согла-
сования документов;

•	 увеличение скорости подго-
товки отчетности (внутрен-
ней и внешней);

•	 снижение рисков допустить 
ошибку при создании и со-
гласовании документов;

•	 увеличение скорости об-
мена документами с  внеш-
ними организациями;

•	 формирование единого ин-
формационного простран-
ства и сквозных процессов 
в  рамках используемых 
информационных систем 
в компании.
Переход на  новую тех-

нологическую платформу 
LanDocs  3  позволит решить 
задачи по  увеличению ско-
рости обработки документов 
и  предоставить актуальные 
для бизнеса новые возмож-
ности по  работе с  докумен-
тами:
1. Новый интерфейс доба-
вит удобства пользователям, 
повысит скорость их работы 
и увеличит лояльность за счет 
многооконного режима, обла-
стей предпросмотра информа-
ции, сквозного поиска, группи-
ровки, а  также возможности 
изменения иконок, надписей 
и оформления системы, в том 
числе под праздники (8 марта, 
новый год и т. д.).
2. Новая технология увели-
чит быстродействие системы, 
за  счет кэширования данных 
на клиентах, а также оптималь-
ного использования процес-
сорных ресурсов при работе 
приложения на  терминальных 
серверах.

3. Новый редактор отчетов 
позволит администраторам 
системы со стороны заказчика 
строить любые отчеты без при-
влечения разработчиков.
4. Web-сервисы обеспечат 
возможность доступа внеш-
ним приложениям для обмена 
данными (учетные системы, 
порталы и  др.), то  есть инте-
грацию со  сторонним ПО  вы 
сможете осуществлять само-
стоятельно.
5. Новый почтовый клиент, 
разработанный для LanDocs 3, 
позволит рассматривать и со-
гласовывать документы непо-
средственно в  среде MS 
Outlook, в том числе без соеди-
нения с интернет-сетью.
6. Обновленный модуль марш-
рутизации (workflow) позволит 
строить маршруты обработки 
документов любой сложности 
в интуитивно понятной нотации 
BPMN.
7. Новый функциональный 
блок «Конструктор докумен-
тов» позволит освободить 
до  900  рабочих часов в  ме-
сяц в  процессе создания до-
кументов за счет вариативных 
шаблонов документов на  базе 
опросников, к ответам на кото-
рые подставляется согласован-
ная формулировка из  суще-
ствующего шаблона договора. 
Опросники составляются 
на  основе существующих ре-
гламентов из  интерфейса си-
стемы.

8. Новый модуль для сравне-
ния файлов позволит выявить 
любые несанкционированные 
изменения в  файлах и  пе-
чатных документах. Модуль 
сравнения работает с любыми 
комбинациями форматов до-
кументов (как текстовыми, так 
и  графическими). Позволяет 
снизить затраты на  выверку 
документов при их согласова-
нии и подписании в решениях 
по договорной работе.
9. Межкорпоративный обмен 
с  документами позволит вы-
гружать электронную подпись 
в  формате PKCS#7  и  переда-
вать ее между системами.
10. Новый модуль для ин-
теграции с  Active Directory 
позволит снизить затраты 
на  администрирование СЭД 
и  оперативно синхронизиро-
вать данные в автоматическом 
режиме по  подразделениям, 
сотрудникам, должностям 
и ролям.

Единственной причиной 
не выходить на новый уровень 
работы с  документами явля-
ется ваша полная удовлетво-
ренность используемым ре-
шением, которое по-прежнему 
отвечает вашим требованиям, 
и  в  текущей экономической 
ситуации у  вас нет необходи-
мости оптимизировать свою 
деятельность.

УЗНАЙТЕ БОЛЬШЕ  
О ВОЗМОЖНОСТЯХ LANDOCS 3  

НА ВЕБИНАРЕ АНТОНА ВАГАНОВА,  
КОТОРЫЙ СОСТОИТСЯ 24 Сентября 2015 г. 

В 12:00.

РЕГИСТРИРУЙТЕСЬ БЕСПЛАТНО  
по телефону: +7 903 1345–8-45
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Утверждены правила обмена электронными доку-
ментами

Председатель Правительства РФ Дмитрий 
Медведев подписал постановление по утверж-
дению правил обмена документами в электрон-
ном виде между федеральными органами ис-
полнительной власти, органами исполнительной 
власти субъектов РФ и государственными вне-
бюджетными фондами.

Минкомсвязь займется подготовкой нормативных 
актов в  области использования электронной под-
писи

Соответствующая информация появилась 
в  разделе  X Распоряжения Правительства РФ 
от  27.12.2014  N 2736-р в  рамках плана зако-
нопроектной деятельности Правительства РФ 
на 2015 год.

Сроки хранения документов по личному составу бу-
дут сокращены

23  января 2015  года Госдума РФ в  первом 
чтении приняла законопроект о  поправках 
в Федеральный закон «Об архивном деле в РФ». 
Основная идея — сократить сроки хранения до-
кументов по личному составу с 75 до 20 лет и, 
таким образом, уменьшить затраты на  хране-
ние документов.

Налоговый кодекс будет изменяться один раз в год
Госдума России приняла к рассмотрению за-

конопроект N 703551–6, согласно которому из-
менять и дополнять Кодекс предлагается один 
раз в  год. По их мнению, это упростит работу 
бизнеса, так как появится время для тщатель-
ного изучения предполагаемых налоговых из-
менений.

ЭЛЕКТРОННЫЕ ДОКУМЕНТЫ

В 2015  году в  России появится государственная 
электронная почта

Государственная электронная почтовая си-
стема (ГЭПС) позволит обмениваться юриди-
чески значимыми электронными письмами, ко-
торые впоследствии можно будет представлять 
в суд в качестве доказательств.

В уголовном судопроизводстве будут использо-
ваться электронные документы

На рассмотрение в  Госдуму России посту-
пил законопроект N 686611–6, разрешающий 
участникам судопроизводства использование 
электронных документов в  суде. Судьям  же, 
по инициативе законотворцев, будет разрешено 
подписывать электронные судебные решения 
квалифицированными электронными подпи-
сями. Изменения должны вступить в силу 1 ян-
варя 2016 года.

ФНС И ДРУГИЕ ВЕДОМСТВА

Электронные декларации станут обязательными 
практически для всех налогоплательщиков

В скором времени Госдума рассмотрит про-
ект закона N 688389–6, согласно которому элек-
тронные декларации станут обязательными для 
компаний со  среднесписочной численностью 
работников более 50 человек.

В инспекциях ответственные сотрудники проверят 
правомерность представления бумажной деклара-
ции

В письме ФНС от 30.01.2015 N ОА-4–17/1350@ 
сообщается, что в инспекциях появятся долж-
ностные лица, ответственные за проверку пра-
вомерности представления бумажной деклара-
ции.

ФНС РФ напоминает о существовании нало-
гового мониторинга.

Новый институт начал свою работу 1 января 
2015 года. Благодаря мониторингу, налогопла-
тельщики могут избежать камеральных и  вы-
ездных проверок.

О новом разделе на сайте ФНС
Новый раздел посвящен вопросам деклари-

рования НДС по новым правилам. Здесь можно 
будет найти ответы на наиболее актуальные во-
просы.

Источник: www.ecm-portal.ru

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО
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Узнайте подробнее о реальной возможности  
ускорить работу с документами! 

На вебинаре я расскажу о том, как оптимизировать ра-
боту с документами, сэкономить на процессе создания 
документов, увеличить скорость движения документов с 
помощью новых возможностей LanDocs 3. Мы покажем 
новый интерфейс системы и расскажем, какие задачи 
решают новые функциональные модули, о том, кому бу-
дут полезны новые функциональные возможности и ка-
кую выгоду они могут обеспечить.

Мы рекомендуем посетить вебинар:
•	 руководителям договорного отдела;
•	 руководителям канцелярии;
•	 руководителям юридического отдела;
•	 директорам по IT.

В конце вебинара мы предоставим вам ссылку на полу-
чение демо-версии LanDocs 3 с возможностью бесплат-
ного тестирования в течении месяца!

Вебинар пройдет 24 сентября 2015 г. в 12.00.  
БЕСПЛАТНОЕ УЧАСТИЕ  
при регистрации по телефону: +7 903 1345-8-45

ВЕБИНАР АНТОНА ВАГАНОВА  
«НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ РАБОТЫ  
С ДОКУМЕНТАМИ»



8 | ПРАКТИКА ДЕПАРТАМЕНТА СИСТЕМ УПРАВЛЕНИЯ ДОКУМЕНТАМИ  |  ВЫПУСК №1

В СЛЕДУЮЩЕМ  
НОМЕРЕ:

ОПЫТ ВНЕДРЕНИЯ СЭД В ОАО «МОСГАЗ» 
И ОАО «МОЭК»: ЕСТЬ ПРОБЛЕМЫ,  
С КОТОРЫМИ НЕЛЬЗЯ НЕ СТОЛКНУТЬСЯ 
В ПРОЦЕССЕ ВНЕДРЕНИЯ СЭД, СКОЛЬКО 
БЫ РАЗ ТЫ ЕЕ НЕ ВНЕДРЯЛ

8 ПРИЧИН ПРОВАЛИТЬ ПРОЕКТ 
ОЦИФРОВКИ ДОКУМЕНТОВ

БЕСПЛАТНЫЙ ВЕБИНАР  
«ПОДВОДНЫЕ КАМНИ  
ПРИ ОЦИФРОВКЕ ДОКУМЕНТОВ»

НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ

ВНИМАНИЕ АКЦИЯ!

Заполните опросный лист 
по ссылке www.landocs.ru/smi

и выйграйте ABBYY PDF TRANSFORMER

2 октября 2015 года мы разыграем 5 лицензий

ЗАО «ЛАНИТ» 
Москва, Россия, 129075
Мурманский проезд, дом 14, корп. 1 
Телефон: +7 (495) 967-6650 
Электронная почта: landocs@lanit.ru 


